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曾三夺大满贯冠军、两度登顶
奥运会的英国网球名将穆雷23日
确认，巴黎奥运会将是他职业生涯
最后的比赛。

即将第五次出战奥运会的穆雷
已随队抵达巴黎。这位37岁的老
将 23 日一早在社交媒体上宣布：

“为了我最后一个网球比赛，我已来
到巴黎。代表英国队参赛到现在为
止都是我最难忘的时光，可以再来
最后一次，我感到无比骄傲。”

穆雷在“三巨头”时代不仅曾拿
下三个大满贯单打冠军头衔，而且
曾在伦敦奥运会决赛中战胜“瑞士
天王”费德勒，四年后又在里约实现
卫冕，成为拥有两块奥运网球男单
金牌的“第一人”。

穆雷职业生涯的最后阶段一直
在与伤病作斗争。即便是温网开赛
一周多前才接受了背部手术，他也
是直到最后一刻才宣布退出今年温
网男单较量。

“我真的不想停下来，如果可以
我希望永远都不离开网球。”穆雷在
和哥哥搭档止步今年温网男双第一
轮后说。

网球名将穆雷
奥运会后退役

“奥林匹克休战墙”22日在巴
黎奥运村揭幕，参赛的206个国家
和地区奥委会及难民代表团的数百
名运动员代表向世界发出呼吁——

“给和平一个机会”。国际奥委会主
席巴赫表示，这些运动员是“我们这
个时代的和平大使”。

在奥运村，运动员手举印有“给
和平一个机会”的围巾和海报，共同
见证了“奥林匹克休战墙”的揭幕。
来自五大洲的运动员代表在休战墙
上签字。巴赫表示：“当我们的创始
者顾拜旦于 130 年前复兴奥运会
时，就在这里，在巴黎，他认为这是
一种促进世界各国和人民之间和平
的方式。他是真正的和平大使。而
今天，你们这些运动员则是我们这
个时代的和平大使。”

巴赫说：“奥运选手将向我们展
示，如果我们都秉持和平共处的奥
林匹克精神，我们的世界将会是什
么样子。你们彼此激烈竞争，与此
同时，你们在同一个屋檐下和平共
处，这里就是奥运村。你们尊重同
样的规则，最重要的是你们尊重彼
此。这样，你们就从巴黎向全世界
发出了一个响亮的声音——和平。”

巴赫希望运动员可以向他们的
粉丝、家人和朋友呼吁和平。“这样，
我们众多的声音就会合而为一，这
个声音将响彻全球。愿这一呼吁激
励世界上所有的政治领导人为和平
采取行动。”

呼吁世界和平
“休战墙”揭幕

夏季的巴黎雨水倏忽而至。21日
一场阵雨过后，位于塞纳河畔的巴黎
奥运村很快被蓝天白云掩映。远远望
去，这座占地50余公顷的奥运村中，约
80栋建筑错落有致，被紫、绿、黄、粉红
等清新的“奥运限定色”包裹，在巴黎
北郊圣但尼一众楼宇中异常醒目。

18日开村后，已有不少队伍入住，
从窗户上挂出的旗帜便可清晰辨认。
据工作人员介绍，巴黎奥运村设有可
容纳3200人的餐厅、24小时健身房、
3500平方米综合诊所和便利超市等，
奥运期间将成为14000余名运动员和
工作人员温馨的“家”。

奥运村恰是诞生于百年前的巴黎
奥运会，当时在巴黎西北部科隆布体
育场附近搭建了一排临时木屋，每间
小屋有三张床，共用卫生间，组委会提
供餐食，还设有货币兑换处、干洗店、
理发店、报刊亭和邮局，这些设施也成
为历届奥运会的“固定搭配”。

当时设置奥运村有着特殊原因。
1921 年巴黎获得第八届奥运会主办
权，但由于筹备仓促，一家足球俱乐部
让出球队位于科隆布的体育场作为奥
运主场馆，因此1924年奥运会多数场
馆位于郊区，为便于运动员参赛，在体
育场周边就近搭建了奥运村。

不过，现代奥林匹克之父顾拜旦
早有关于“奥林匹克城”的设想——要
有“传统主义的庄严”，又有“现代主义
的创新”。1924年，在顾拜旦的出生
地巴黎，他的这一构思照入现实，当乌
拉圭足球明星、美国田径名将、澳大利
亚游泳健将跨越山海，奔赴这座“光之
城”，运动员在同一屋檐之下，共同仰
望五环荣光。

随着时代变迁，奥运村不再是特
定背景下的权宜之计，而成为奥林匹
克理想的集中呈现之地。

广场区是巴黎奥运村核心区域，

场地中心竖立一块大屏，屏幕前摆放
着粉色躺椅和遮阳伞，仿佛夏日沙滩
派对。运动员可以在这里一边放松社
交，一边观看奥运转播。

纪念品商店也是运动员青睐的区
域。距离开幕还有数日，但一些商品
已所剩无几，徽章尤其深受欢迎，徽章
交换或将再次在奥运村流行。中国香
港队击剑运动员何玮桁早上刚到巴
黎，入住后就来采购。“第一次参加奥
运会，对这里印象不错，我知道商店很
火，所以早些过来。”

在河边的休闲区域，有不少运动
员攀谈。一起观赛、一枚徽章、一次偶
遇，在这座奥林匹克理想之城的每一
次互动，或许都在悄然间承载了卓越、
友谊、尊重、团结等价值理念。

桥的一端，正是中国体育代表团
驻地。除了挂着五星红旗，还有“加
油！中国”字样的横幅，一只可爱的

“大熊猫”从横幅上探出脑袋，像是在
和世界各地的运动员打招呼。

两年前，北京冬奥会成功举行，在
“一起向未来”的呼吁中，促进了文明
交流互鉴。国际奥委会希望，即将开
幕的巴黎奥运会也能够成为人们追求
卓越和团结的象征。

在庄严中创新，眼前的巴黎奥运
村是一座生态友好的“奥林匹克新
城”，更是一个“未来实验室”，组委会
称公寓冷却系统等技术有望进一步推
广，让奥运村成为新型社区的标杆。
百年前的小木屋最终被夷为平地，而
新的巴黎奥运村或许不会再湮没于尘
世。

奥林匹克理想跨越百年，内涵与
载体不断丰富。工作人员说，期待巴
黎奥运村成为新的里程碑，它的作用
不仅在赛时，同时在传递一种价值观，
告诉人们，生活会因体育发生改变。

（中新社）

奥运赛场，中国跳水队无疑是中
国代表团的夺金先锋，从1984年参加
洛杉矶奥运会以来，中国跳水队已为
中国贡献了47枚奥运金牌。巴黎奥
运会，这支有着“梦之队”之称的队伍
依然是中国军团的争金重点队伍，被
寄托了许多的期待。

巴黎当地时间7月21日，中国跳
水队顺利抵达奥运村，几个小时后，全
队就出现在了巴黎奥林匹克水上运动
中心。在中国队抵达赛场训练时，现
场还在进行着场地和转播设备的最后
调试工作，但队员们对于训练还是非
常认真，不折不扣地去完成。

虽然经过长途飞行，大家略显疲
惫，但是每个人的脸上都洋溢着轻松
的笑容。这时候，17岁的奥运冠军全
红婵走了过来，露出了一脸愁容。记
者看到全红婵时询问怎么看起来像没
睡醒的样子，全红婵直言：“（这一路）
根本就感觉没睡啊！”她指着自己的头
发说道，“我的头发巨油！”

看来是一大早抵达酒店，全红婵
还来不及洗个澡，就跟随国家队来训
练，因此有个大油头。当记者给了他
的头发一个特写，全红婵开玩笑说道：

“可以炒菜了！等我挤点出来，炒盘菜
给你们吃！”这番话把记者也给逗乐
了。在训练之前，全红婵果然第一时
间就去洗了个头。

值得一提的是，2024巴黎奥运会
官网列出了最值得期待的10名年轻
选手，其中17岁的全红婵在列，是榜
单中唯一的中国运动员。这是全红婵
参加的第二届奥运会，她将以卫冕冠
军的身份出战，与搭档陈芋汐在女子
10米台上演巅峰对决。

此外，女子双人三米板项目也承
担着本届奥运会跳水首金的重任，参
赛队员陈艺文和昌雅妮希望能够为
队伍打响开门红。“我以为自己会比
较紧张，但感觉还可以。”陈艺文表
示，“比之前更能做到平常心，没有那
么多波动，来都来了，就是全力以
赴。”昌雅妮则表示：“奥运会对我来
说既熟悉又陌生，作为奥运‘新生’，
不管是我还是我的搭档，都准备得很
充分。”

接受采访时，中国跳水队领队周
继红表示整支队伍对即将到来的比赛
充满信心，“热切地希望我们能够在巴
黎奥运会上实现我们的梦想。”

（综合新华社、央视等媒体报道）

“我头发巨油，可以炒菜了”
跳水梦之队抵达巴黎完成首训，全红婵开起玩笑

感受奥林匹克理想跨越百年

走进奥运村

巴黎奥运会官方近日公布了
2024巴黎奥运会最值得关注的12位
顶级运动员，中国女子乒乓球运动员
孙颖莎位列其中，成为所有项目中唯
一上榜的中国运动员。孙颖莎在接受
采访中被问到对此有何感想时表示：

“非常感谢大家一直以来对我的的支
持，给予了我很多的力量。希望自己
在巴黎奥运会上有更好的表现。”

奥运会官网曾发文指出，中国在
奥运会乒乓球女子单打项目中从未失
手，世界排名第一的孙颖莎将力争在
2024 年巴黎奥运会上延续这一纪
录。被奥运官网列入最值得关注运动
员名单，这个消息让她三次登上热
搜。孙颖莎对此回应道：“非常感谢大
家一直以来对我的的支持，给予了我
很多的力量。希望自己在巴黎奥运会
上有更好的表现，热搜之后希望被记
住的不仅是冠军，还有我们全力拼过
的每一分、每一球。”

在即将到来的巴黎奥运会上，孙颖
莎肩上的担子更重了，她将身兼女单、
女双和混双三项赛事，每项都要全力冲

击冠军。本届奥运会将是孙颖莎证明
自己的最好舞台，如果她能在巴黎奥运
会上顺利夺得女单冠军，她将以433天
的时间超越张继科，刷新大满贯纪录。

此外，国际乒联也发布了2024年
巴黎奥运会乒乓球媒体指南，其中谈
到了焦点运动员孙颖莎。官方称孙颖
莎是以“乒乓球女王”的身份来到巴
黎，她的统治地位毋庸置疑，这一次她
将向历史纪录发起三项冲击。

文章写道：孙颖莎以无可争议的
“乒乓球女王”身份来到巴黎，她的目
标是那一顶未能触及的皇冠。自
2022年7月以来，孙颖莎一直稳居世
界第一，她的统治地位毋庸置疑：她是
世界锦标赛、WTT总决赛和世界杯的
卫冕冠军，还创造了11个WTT系列赛
单打冠军的纪录。现在，孙颖莎正在
追求乒乓球的不朽。一枚单打金牌将
完成她的大满贯，巩固她作为历史上
最伟大选手之一的传奇地位；她将在
混双项目上首次亮相奥运；中国队作
为头号种子席位，孙颖莎的巴黎之战
将成为对历史纪录的冲击。

孙颖莎回应入选最值得关注运动员

希望被记住的不仅是冠军


